



## un emblème de l'Antarctique

conférences introductives 2/3  
28.01.2026



# penninghen

Le think tank Le Cercle Polaire invite l'école Penninghen à concevoir un emblème de l'Antarctique. Le workshop se tiendra du 23 au 27 février prochains.

Il sera introduit par une série de conférences présentant l'histoire et les enjeux de l'Antarctique, continent recouvert de glace, enserré par un océan et n'appartenant à personne, 'Our common home' (Notre terre à tous), avait dit l'ancien Secrétaire général des Nations unies Ban Ki-moon.

Vous êtes toutes et tous attendus à ces six conférences éclairantes en regard des enjeux dont relève ce sujet important. L'initiative qui en découle est donc la proposition d'une création collaborative d'un drapeau pour ce vaste territoire au statut juridique unique géré par la communauté internationale.

18:30 - 19:30

## TRAVERSER L'ANTARCTIQUE, EN SOLITAIRE ET EN INTÉGRALE

**Laurence de la Ferrière**

premier français à avoir relié en solitaire le pôle Sud géographique et seule femme au monde à avoir traversé intégralement l'Antarctique en solitaire

Laurence de la Ferrière est une exploratrice, alpiniste et conférencière française. Après avoir gravi plusieurs sommets de plus de 8000 m sans oxygène dans l'Himalaya (dont l'Everest sud, le Kangchenjunga et le Nanga Parbat), elle se tourne vers l'exploration polaire avec la traversée du Groenland, du Spitzberg, de la Sibérie et de l'Antarctique. De 2008 à 2010, responsable de la sécurité et du bon déroulement des programmes scientifiques, elle dirige la base française de Dumont-d'Urville en Terre Adélie. En 2019-2020, elle mène une expédition scientifique en voilier en péninsule Antarctique, axée sur l'environnement et l'éducation, en lien avec de nombreux établissements scolaires. Mathématicienne et musicienne de formation, elle est Officier de la Légion d'honneur, et auteure de plusieurs livres et de films consacrés à l'Antarctique et à ses expéditions :

« Seule dans le vent des glaces » publié chez Robert Laffont

« Antarctique, Au cœur du continent blanc » publié chez Gallimard

19:45 - 20:45

## UN ESPACE DÉDIÉ À LA NATURE ET À LA PAIX. OUI MAIS JUSQU'À QUAND ?

**Laurent Mayet**

ancien représentant spécial pour les affaires polaires au ministère des Affaires étrangères, chargé de mission ministérielle pour les enjeux polaires au ministère de l'Éducation nationale

Laurent Mayet est un spécialiste reconnu des enjeux polaires, à la fois haut fonctionnaire, enseignant et acteur de la coalition internationale en faveur de la préservation des zones polaires. Il a occupé plusieurs postes clés dans la politique arctique de la France : adjoint de l'ambassadeur pour les pôles Michel Rocard (2009-2016), coordonnateur interministériel de la stratégie française pour l'Arctique (2013-2016), puis représentant spécial pour les questions polaires au ministère des Affaires étrangères (à partir de 2016). Il est aujourd'hui président du think tank Le Cercle Polaire, chargé de mission sur les enjeux polaires au ministère de l'Éducation nationale et rédacteur en chef de la revue Polar Watch. Il est à l'origine du partenariat entre Penninghen et Le Cercle Polaire, il a un parcours académique d'ingénieur en océanographie, agrégé de sciences physiques, puis un troisième cycle en philosophie des sciences et quinze ans d'enseignement à l'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne.